



# 双松会会報

第27号「双松会」通卷31号「松高北高同窓会報」通卷31号

発行 松江市奥谷町164

島根県立松江北高等学校内 双松会事務局 TEL: 0858-21-4888 FAX: 0858-21-0655

FAX : 21 - 4977

TEI : 21 - 3476

印 刷 株式会社島根県農協印刷

100-21-040



### S 39. 学園祭の竹造の砦とルーム 応援団（川津・校庭）

「還暦が青春を語る」という企画に協力するよう同期の金平氏（16期）に命ぜられ、北高時代の写真を何枚かながめている内に、その多くが楽しくなつかしい思い出であることを再確認でき、うれしくなってしまった。団塊の世代のハシリと言われる我々が過ごした時代を何と表現していいのかは分からぬが、本庄の枕木山の草深き麓の村で育つた私には、子どもの頃から松江そのものがハレの場憧れの地であり、北高に通つた三年間が青春のド真ん中であつたことは間違いない。

# 青春は一回ある……

青春グラフィティ Vol.4

第16期（昭和40年卒）

がその後の私の人生を支えてくれていることを考へると、陸上部にはただただ感謝あるのみである。北高、そして陸上部との三年間は、北山の上



S 39. ルーム対抗サッカー・優勝  
イレブン(川津・校庭)

た気分の食い上げ。中でも、学園祭で我が家家の竹やぶから皆で美保関街道をダットサンで運んでつくつた竹造の砦我がルームだけが本気で戦つて優勝してしまった高三秋のルーム対抗サッカーの思い出……などなど。前後の脈絡は忘却の彼方だが、その一瞬は鮮やかによみがえってくる。本当に、皆、いい顔をしており、まさしくそこに青春があつたのだと、今、あらためて気づかされる。

皆で美保関街道をダントンで運んでつくった竹造の砦、我がルームだけが本気で戦つて優勝してしまった高三秋のルーム対抗サッカーの思い出……などなど。前後の脈絡は忘却の彼方だが、その一瞬は鮮やかによみがえってくる。本当に、皆、いい顔をしており、まさしくそこに青春があつたのだと、今、あらためて気づかされる。

私は陸上部のマネージャーだったが、クラブ活動で得たものも、また、特別の意味を持つている。当時の雰囲気は昨年の会報の芦田先輩(13期)の文章に詳しいが、中国大会、全国大会も経験し、本庄の在郷の子の目を開かせていただ

の満天の星空の下、田んぼの蛙の大合唱の洪水に迎えられた。我が家に帰る日々であつた。流石に夜景の写真はないが、素晴らしい青春の心象風景を持つてゐることを内心密かに幸せに思つてゐる。

まもなく、団塊のハシリの世代も全員が還暦を迎える。世の有為転変も照る日も曇る日も十分見てきたことになると思うが、最近、母校や故郷はかけがえのない大きな存在であることを特に強く感ずるようになつた。この数年、「畿双松会」の北高世代会昌拡大の役をおおせつかつてゐるが、こういつた活動の中からも、母校や郷土の発展に貢献したいと願う人の輪が広がり、自然に次の世代にバトン

ところでは、緑  
とは不思議なもので、私の  
高三時のイン  
ターハイ陸上競  
技は大阪であつたが、四十一年  
ぶりの還暦の今

A black and white portrait photograph of a middle-aged man with a shaved head. He is wearing a pair of round-rimmed glasses and a light-colored, collared shirt. The photo is set within a white border.

松木 耕司

サミュエル・ウルマンは「青春の詩」の中で、「人の老いるのは年齢ではなく、理想や情熱を失う時に初めて老いがくる、精神もしほむ」と語っているが、私も少しでも社会のお役に立てるよう、理想や情熱を失わずに第二の青春を歩んでいきたいものだと考えている。

年、奇しくも同じ大阪で開催されることを知り、寺本（5期）、押田（11期）、二階堂（15期）、木島（17期）、渡辺（20期）のO.B・OG諸兄姉と一緒に、女子ハーレドルの中山選手の応援に長居まで出かけた。Mのマークのユニフォームの彼女に、思わずスマンドから「北高の古い先輩だよ」と大きな声をかけてしまったが、振り向いた彼女の笑顔の中に、自分の青春を重ね合わせて感じることができた。それはおそらく、その瞬間、今が青春ド真ん中の彼女と同じ気持ちになっていたからではないかと思う。



## H18. 41年ぶりのインターハイの 応援（大阪・長居）



皆様にはますますご清栄のこととお慶び申し上げます。私達の母校松江北高等学校は、明治九年（一八七六年）三月に教員伝修校変則中学科として創設されました。その後幾多の変遷を経ながら拡充を続け、今年までたく百三十周年を迎えました。

昭和二十三年には学制改革によって松江中学校は松江第一高等学校、明治三十年創立の松江高等女学校は松江第二高等学校、明治四十四年創立市立高等学校となり、翌昭和二十四年にはこれら三校が統合されて松江高等学校となりました。昭和三十六年、松江高等学校は生徒数の急激な増加によって一千人を超える規模の学校となつたため、大橋川を境とする学区を設けて松江北、松江南高等学校に二分化されました。創設以来明治、大正、昭和、平成と四代にわたって四万有余の有為な人材を世に送り出し、卒業生それぞれが幅広い分野でその手腕を遺憾なく発揮して社会の発展に貢献しておられることはご同慶の至り

## ごあいさつ

会長

松本幹彦

であります。

また在校生諸君は、整備されたすばらしい環境の赤山台上で、これまで皆様方が嘗々と築いてこられた輝かしい伝統をしっかりと受け継いで、

『質実剛健』、『文武両道』の校是のもと人格の陶冶に努め、学習面はもとよりスポーツや文化活動の面でも立派な成績を挙げておりますことは喜ばしい限りであります。

十一月十八日㈯十四時から創立百三十周年記念「双松会総会」、並びに松高13期の卒業生で、現在商船三井の社長芦田昭充氏を講師にお招きしての講演会、「懇親会」を「ホテル一畠」で開催いたします。

五年に一度の総会を楽しく充実したものにしたいと、常任幹事を中心に各期代表幹事、校内幹事によつて実行委員会を立ち上げ鋭意その準備に取り組んでいます。多数の皆様のご参加をいただいて、母校のますますの発展を祈念いたしますとともに、旧交を温め、会員相互の交流の輪を拓げる意義深い総会にしてくださるよう心から願っております。

## 北高ホーリペーパーのあらわせ



昨年の会報でもお知らせいたしましたが、北高のホームページになりましたがリニューアルされ使いやすくなり、母校の最新の動向を知ることができます。今年行なわれます百三十周年記念総会関係のお知らせも掲載される予定です。また、双松会関係の情報も掲載してあり、特に近畿双松会のホームページにはリンクが貼つてあります。

双松会員にとっても有用なものがななものとなつております。全国に散る双松会員のみなさん、ぜひ一度アクセスしてみてください。  
アドレス  
<http://www.matsuekita.ed.jp/>

## 松籟

北高では、七月二十九日㈯

に中学生を対象にしたオーバンキヤンバス（学校説明会）を開催しました。従来から九月中旬に、市内中学生の高校参観は行われていましたが、高校側から一方的な説明が中心になつてしまい、北高の魅力を十分伝えきれないまま終わっていました。

今回の企画の目的は、少子化が進むなか、多くの中学生に北高の魅力を知つてもらい、入学希望者を増やすことになります。開かれた高校として積極的に情報発信をしていくことは、これから時代において、ますますその重要性を増していくと考えます。

とは言え、初めての取り組みであり、準備期間も限られており、まさに手探り状態でのスタートとなりました。事前のアンケート調査ではこちらの予想を上回る三五〇人の参加希望者があり、北高に対する関心の高さを示していました。これに応えるべく全教職員をあげて準備を進め、多彩な体験型の企画ができるだけ用意し、また在校生が説明や校内案内をするなど、中学生が親しみやすく、参加者をあきさせない工夫を凝らしました。

当日は、受付のあと、まず全体ガイダンスを行い、そのなかで学習活動・学校行事・部活動などについて在校生の声を中学生諸君に聴いてもらいました。その後は、授業見学のみならず実際に北高で授業を体験してもらおうと、北高の名物教員たちが中学生向けの特別講座を開講。さらに、進路説明会では大学進学を取り巻く現状や大学へ進学するとの意義、北高における進路指導の基本方針などを具体的な事例も盛り込みながら説明するとともに、希望者を対象に個別相談にも応じ、北高に対する理解を深めてもらいました。昼食時には、購買・食堂にも協力をあおぎ、特別営業をしてもらい、参加者の多くが利用していました。午後からは、各部の部員たちによる趣向を凝らした部活動紹介を行い、その後実際の練習の様子も見学してもらいました。

一三〇年の歴史と伝統を誇る北高。そのなかで変わらないもの、変えてはいけないものがある一方で、時代の流れや地域のニーズに応えるべく、新たなチャレンジを続ける北高。さらなる進化を遂げる北高。北高パワーを感じせる一日でした。



あとは夜の巷で小中学校時代、関西、関東、親しい同志の各グループで二次会、三次会と流れ、深夜二時頃迄語りつくした豪傑達もいたと聞く。また翌日には、松高7期ゴルフコンペに関係者へ参加希望20名程が、早く朝から島根ゴルフカントリー俱楽部でプレーを楽しみ、結果、成績は聞くに及ばないとの、大会責任者池田弘孝君の報告があり。

幾歳も同窓会は追憶とロマンの再現とでも申しましようか。松江、関西、関東地区とも毎年同窓会を開催しております。一期、二期まで一期、同志よ再会を待つている。(引野義就)

### 第38期卒業生

#### 同窓会のご案内

日時 平成19年1月2日(火)  
午後6時～午後9時  
場所 ホテル一畑 平安の間  
電話番号 ○八五二一三一〇一八八  
(当日お持ちください)

北高第38期卒業20周年を迎えました。

これを記念しまして同窓会を開催する運びとなりました。

同窓会には、これまで我校で教鞭をとられた先生方も多数ご出席頂くこととなつておりますので、皆様お誘い合わせの上、ご来会くださいますようお願い申し上げます。

同窓の友と青春を謳歌した頃の思い出を語り合えることを楽しみにしております。

## 広島双松会(仮称)設立へ

第13期(昭和37年卒) 大木 洋

## 近畿双松会だより

事務局長 永江 幹雄

第13期(昭和37年卒)



現在、広島県内在住の松江(北)高校卒業生有志で、東京、近畿、米子、東部、大田に次ぐ「双松会」六番目の支部を広島の地に立ち上げるべく準備を進めています。発端は、三年前の北高1期生(高13期・昭和37年卒業)の還暦を祝う「北一会同窓会」の席上、広島の地にも「北一会支部」をの呼びかけに、いつのこと、「双松会広島支部」を設立して、先輩・後輩等幅広い年齢層が集い、交流・親睦、情報交換等を図る組織にすべきであるとの声が高まり、その後、同窓生の意向把握に努めるなどの活動を進めてきました。

広島県は、島根県に隣接し、経済・文化、人的な交流、県人会活動も活発で、多くの松江(北)高校卒業生が就学・就職・在住し、経済界でも活躍しておられます。

個人情報保護法の遵守という制約のなかで、双松会本部の協力のもと、卒業生の口込み等で卒業生名簿を作成(現在700名程度把握)する傍ら設立に向け、数回の会合を重ねてきました。

本年五月には、双松会本部校内幹事長の渡邊克彦先生(高23期)に中間試験の最中、御多忙のところ御来広を賜り、支部設立に向けての御指導をいただきました。発起打合会では、渡邊先生に双松会の組織現状・体制、活動状況及び総会の運営等について詳細な御説明とともに激励もいただきました。

出席の会員も、組織の連絡・運営体制を確立し、卒業生誰もが気軽に参加し、意義のある楽しい会合とすること、本年十一月十八日(土)に行われる「松江北高校創立百三十周年記念双松会総会」で広島支部の設立を報告であります。

(連絡先)

〒733-9117四一

広島市安佐北区亀崎一ー九一六

石原 通弘 方

TEL ○八二一八四二一一四一六

FAX ○八二一八四二一一四一五

携帯電話 ○九〇一九五〇七一三一二

近畿双松会の創設は昭和初頭頃から近畿の旧制松江中学卒業生有志により命名され、毎年会合を催し親睦を図つてきました。その後戦争により中断していましたが、昭和三十三年(一九五八年)有志により復興されました。更にその後新制松江高校、松江北高校卒業生の同窓会組織と統合し、今日に至っています。

現在の会員数は四三二名(平成十七年十一月現在)で、その内訳は、旧制松江中学卒業会員七一名、新制松江高校卒業会員二〇六名、松江北高校卒業生一五五名などです。毎年十一月に行われる総会、バツツアードによる日帰り行楽会、春秋二回の懇親ゴルフ会があります。

また、行事ではありませんが年一回発行する「近畿双松会会報」の編集・作成と会員への配布があります。この会報は各行事の報告、各年次のクラス同窓会の報告、自由投稿によるエッセイ、旅行記、短歌、俳句など内容が豊富で会員相互のコミュニケーションの場となつており、我が近畿双松会の誇りとなっています。

昨年の十一月に開催された総会には昨年名を招待するなど新しい試みを致しました。

近畿地区の大学に入学された北高卒業生八名を招待するなど新しい試みを致しました。

松江の誇りとなっています。

昨年は、秘境シリーズ第二弾として奈良の奥山、天川村ツアーリーを実施しました。

途中、奈良桜井の大神(おおみわ)神社、飛鳥を訪ねるなど、歴史散策も重ね内容豊富な行楽会となり、参加約40名の会員

が一日を楽しみ、会員の親睦を深めることができました。さて本年の行事は総会、会

## 近畿双松会だより

事務局長 永江 幹雄

第13期(昭和37年卒)



報の作成は従来どおり行う予定ですが本年は行楽会はバスツアード方式を改め、十月中旬に「山の辺の道歴史散策ウォーキング」、十一月に大阪文藝劇場での「文藝観劇会」を企画しています。(演目は「心中天の網島」の予定です)関西の歴史や文化を楽しみ、会員の親睦を深める機会・場にしたいと思っています。

このように、近畿双松会は過去の先輩諸氏のご尽力により活動を続けてきました。しかししながら、近年会員の高齢化による会員の減少傾向も出てきています。これを阻止すべく、我々役員一同会員拡大を一番の命題として活動をしています。このためには何と

言つても、各卒業年次の幹事の方々が積極的にクラス会を開催してもらうことが会員拡大の早道だと思います。関西在住の卒業生でまだ近畿双松会に入会されていない方々は是非とも下記HPにてご入会いただければ幸甚です。このHPは昨年大改造しました。

それなりに面白いHPになっていますので、地元からも全国からアクセスしていただければと思います。このHPが全双松会員のコ

ミュニケーションの場となればこれに勝る喜びはありません。

以上が現在の近畿双松会の現況と課題です。今後とも本部双松会のご指導、ご支援をお願いする次第です。

(連絡先)

近畿双松会事務局

〒五五〇一〇〇二

大阪市西区江戸堀一ー二一三五

㈱トヨコートボレーション内

TEL ○六一六四三一〇六一

FAX ○六一六四三一九七三六

HP <http://www.kinki-shoushoukai.org/>

平成十八年度

役員会報告

七月二十三日(月)十五時から、「サンラボー  
むらくも」に於いて松本会長を議長に次の  
議題について審議が行われた。参加者は常  
任幹事十七名、各期幹事三十二名、学校か  
ら校長はじめ校内幹事九名、計五十八名で  
あつた。なお、審議終了後十六時からは同  
会場にて懇親会も行われ、盛会となつた。  
一、平成十七年度会務報告、会計決算報告、  
監査報告

二、平成十八年度会務計画、同予算案審議

三、平成十八年度発行の「会報」について

四、平成十八年度発行予定の同窓会名簿「双  
松」について

五、創立百三十周年記念双松会総会の開催  
について

以上の議題についてほぼ原案通り承認さ  
れた。

## 平成18年度 双松会会計予算書

## 【收入】

費目	本年度予算	昨年度予算	増減(△)	備考
入会金	2,599,600	2,693,200	△ 93,600	全日制 延べ 11,748人×200円 (979名×12ヶ月) 通信制 100人×2,500円
縁越金	1,694,879	748,716	946,163	平成17年度からの縁越金
繰入金	0	1,400,000	△1,400,000	会報編集助成金会計より
雑収入	5,521	8,084	△2,563	預金利息など
合計	4,300,000	4,850,000	△550,000	

【对王】

費目	本年度予算	昨年度予算	増減(△)	備考
会議費	200,000	200,000	0	常任理事会、役員会、各地総会補助
会報発行費	2,800,000	3,300,000	△500,000	会報印刷・発送代
通信事務費	100,000	100,000	0	役員会案内等
記念品費	400,000	500,000	△100,000	卒業記念品代、卒業証書用丸筒代
旅費	350,000	350,000	0	各地総会への本部役員派遣旅費
人件費	50,000	50,000	0	
雑費	50,000	50,000	0	慶弔費等
予備費	350,000	300,000	50,000	
合計	4,300,000	4,850,000	△550,000	

平成十八年度に発刊予定の同窓会名簿「双松」は、当初予想していたほどには掲載を拒む会員は出ず（会報発送可能者数二八、一五七人の内、一、一〇八人；第一回調査終了現在）、予定通り十一月十八日の創立百三十周年記念双松会総会に合わせて発行できそうです。ただし、名簿の予約数が一、八〇〇冊程度と少なく（第一回調査終了現在）、採算がとれそうもない状況です。今からでも結構でするので、ご希望される方はすでに配布済みの購入の申し込み用紙を利用して、是非お申し込みください。

## 双松会名簿発刊 のご案内

平成17年度 双松会会計決算書

【收入】

費目	予算額	決算額	増減(△)	備考
入会金	2,693,200	2,884,400	191,200	全日制 延べ 12,147人×200円 通信制 182人×2,500円
縁越金	748,716	748,716	0	平成16年度からの縁越金
縁入金	1,400,000	1,400,000	0	会報編集助成金会計より
雑収入	8,084	13,377	5,293	寄付金 (H17年度卒業生)、 預金利息
合計	4,850,000	5,046,493	196,493	

[支付]

費目	予算額	決算額	増減(△)	備考
会議費	200,000	152,700	47,300	常任理事会、役員会、各地 総会補助
会報発行費	3,300,000	2,559,736	740,264	会報印刷・発送代
通信事務費	100,000	29,110	70,890	役員会案内等
記念品費	500,000	348,440	151,560	マグカップ代、卒業証書用 丸筒代
旅費	350,000	198,400	151,600	各地総会への本部役員派遣 旅費
人件費	50,000	50,000	0	
雑費	50,000	13,228	36,772	慶弔費等
予備費	300,000	0	300,000	
合計	4,850,000	3,351,614	1,498,386	

平成17年度 会報編集助成金会計決算書

収入総額	1,583,837円
支出総額	1,400,000円
差引残額	183,837円

## 【収入】

費目	金額	備考
繰越金	1,579,012円	
17年度分	4,730円	17年度振り込み分
利息	95円	
合計	1,583,837円	

### 【支出】

	金額	備考
本会計へ繰り入れ 合	1,400,000円 計	17年度発行会報印刷補助金として

松江北高校通信制同窓会会計平成18年度予算  
収入の部

費目	17年度予算	18年度予算	増減(△)	備考
総額	287,789	349,589	61,800	
会費	480,000	450,000	△30,000	新入会費150名×3,000円
雑収入	7	411	404	預金利息
合計	767,796	800,000	32,204	

支出の部

費目	17年度予算	18年度予算	増減(△)	備考
事業費	600,000	550,000	△50,000	同窓会役員会 100,000円 地区同窓会 80,000円 全国定通大会激励金 5,000円×44=220,000円 全国定通発表会 5,000円 卒業記念品 120,000円 卒業証書筒 25,000円
事務費	10,000円	10,000円	0	
予備費	127,796	240,000	112,204	
合計	737,796	800,000	62,204	



(個人)  
○西川靖晃 1回戦  
○三栗原(学悠館) (柄木)



松江北高校通信制同窓会会計平成17年度決算報告

## 1. 収入

費目	予算額	決算額	摘要
総額	287,789	287,789	
会費	480,000	546,000	3,000×182名
新入会費	480,000	546,000	
雑収入	7	4	預金利息
合計	767,796	833,793	

## 2. 支出

費目	小分類	予算額	決算額	摘要
役員会費	50,000	30,994	7月役員会35名	
会議費	50,000	10,000	11月石西(益田東部)地域会	
事業費	100,000	0		
事務費	10,000	3,450	役員会案内返信用葉書69枚	
雑費	400,000	339,760	全国定通大会参加激励金102,000円(34名) 卒業記念品マグカップ148,000 卒業証書筒32,760 陸上部ユニホーム代補助54,000 全国生活体験発表会激励金3,000	
予備費	157,796	100,000	特別会計(積立金)へ	
合計	767,796	484,204		

差し引き 833,793-484,204=349,589は次年度へ繰り越し

## 3. 別会計(積立金)

項目	収入	支出	摘要
平成18年度より継続	795,573		
一般会計より継続	106,000	-	将来の記念事業のための積み立て
預金利息	107	-	定期預金105 普通預金2
50周年記念行事へ支出		265,403	
合計	895,680	265,403	

差し引き 895,680-265,403=630,277は次年度へ繰り越し

平成十八年度  
通信制役員会報告

## 議事

頭、土江、山本、郷原  
各先生 (佐藤校長、尾崎教)

- ①平成十七年度会務・決算・監査報告  
②平成十八年度会務計画案、予算案他、以上に  
ついて原案どおり了承されました。

成十八年度会務計画案、予算案他、以上に  
ついて原案どおり了承されました。

全国定通  
体育大会報告

## 北高生の活躍

伊藤聖  
1回戦 3回戦  
1-3メートル(費橋)(愛知)

湯浅浩司  
0-3メートル  
5回戦 ベスト16  
男子バドミントン(東京体育館)

女子バレーボール(駒沢体育館)  
(共栄学園)(京都)

松江北0-12川西宝塚良元(兵庫)  
1回戦  
1-3メートル(費橋)(愛知)

男子バスケット(東京体育館)  
男子団体3位(他健闘しました。卓球)

松江北57-29金沢中央(石川)  
2回戦  
松江北56-44ひばりが丘(山梨)

女子バスケット(東京体育館)  
女子団体3位(他健闘しました。卓球)

松江北14-29博多青松(福岡)  
3回戦  
松江北57-29金沢中央(石川)

女子柔道(講道館)  
(個人)

稻田愛一本勝千葉(三島北)(静岡)  
1回戦  
稻田愛一本勝吉田(北海道)  
2回戦  
稻田愛一本勝吉田(北海道)  
3回戦  
稻田愛一本勝吉田(北海道)  
準決勝  
稻田愛一本勝吉田(北海道)  
決勝  
稻田愛一本勝吉田(北海道)

男子卓球(駒沢体育館)  
(有明)(北海道)

平原崇史0-2田中(千葉)  
1回戦  
平原崇史0-2田中(千葉)  
2回戦  
島崎恵利奈1-2松本(千葉)  
1回戦  
足立朋子0-2岩崎(千葉)  
2回戦  
足立朋子0-2岩崎(千葉)

男子個人(個人)  
(有明)(北海道)

井上雅貴0-2田中(千葉)  
1回戦  
井上雅貴0-2田中(千葉)  
2回戦  
井上雅貴0-2田中(千葉)

山崎恵利奈1-2松本(千葉)  
1回戦  
山崎恵利奈1-2松本(千葉)

山崎恵利奈1-2松本(千葉)  
1回戦  
山崎恵利奈1-2松本(千葉)

山崎恵利奈1-2松本(千葉)  
1回戦  
山崎恵利奈1-2松本(千葉)

第四回島根県高等学校  
総合体育大会結果報告



五月二十六日(金)から六月四日(日)まで、県内各地を会場に第四回島根県高等学校総合体育大会が行われました。生徒諸君の奮闘により、四年連続二〇回目となる男女総合優勝を果たしました。

県内各地を会場に第四回島根県高等学校総合体育大会が行われました。生徒諸君の奮闘により、四年連続二〇回

目となる男女総合優勝を果たしました。

県内各地を会場に第四回島根県高等学校総合体育大会が行われました。生徒諸君の

●ボート  
(滋賀県琵琶湖漕艇場) 8/1~5  
○女子ダブルスカル  
北沢碧(3)・牛尾江里(3)  
準々決勝進出  
○女子舵手付きクオドルブル  
今岡歩美(3)・矢地紗代子(2)・川  
本佑美(3)・齋藤舞(3)・安達静花(3)  
決勝進出・6位入賞  
●柔道  
(大阪府堺市金剛公園体育館) 8/8~12  
○女子個人57kg級  
佐藤みどり(3)  
1回戦敗退  
●テニス  
(兵庫県神戸市しあわせの村テニスコート) 8/2~5  
○男子団体戦  
松江北(3)・海星(長崎)  
1回戦敗退  
○男子個人戦シングルス  
飯沼拓也(3)  
6/18細貝(茨城・日立北)  
1回戦敗退  
○女子個人戦シングルス  
大台山系(25)  
奈良県天川村・上北山村・大峯山系  
小林碧(18位)  
千尋(3)・渡部雅子(3)・松井  
(内)の数字は学年。

### 全国総文選京都大会

来年度は島根県で全国高等学校総合文化祭が開催されます。  
 ○写真  
(京都文化博物館) 8/2~6  
野々村尚子(2)  
昨年度島根県高校写真展五席の「や  
さしさ」を出品  
●将棋  
(京都市) パルスフラザ 8/2~3  
○団体戦  
松本英造(2)・木田川幸紀(2)・  
金森拓也(2)  
1勝3敗

本校は、初日の二十日、福井県の強豪、北陸高校と対戦しました。一セット目、キヤブテンの攻撃で先制点をあげ、一進一退の好ゲームで、二十二対二十二まで並びましたが、チャンスをものにできず接戦の末、落としまし  
た。二セット目、前セット終盤に出たミスからの悪いムードのスタートとなり、十対二と一気に引き離され単発的に

結果的には、一回戦で敗れましたが、平日で四~五時間余り練習する私立高校の多い中、公立で全国トップクラスの進学校として注目を浴び、さわやかな戦いぶりでした。この講評をいただきました。

大会は、三月二十日から二十六日までの日程で、全国から五十三チームの参加、国立代々木競技場第一体育館で開催されました。

本校は、初日の二十日、福

井県の強豪、北陸高校と対戦しました。一セット目、キヤブテンの攻撃で先制点をあげ、一進一退の好ゲームで、二十二対二十二まで並びましたが、チャンスをものにできず接戦の末、落としまし  
た。二セット目、前セット終盤に出たミスからの悪いムードのスタートとなり、十対二と一気に引き離され単発的に

○女子舵手付きクオドルブル  
北沢碧(3)・矢地紗代子(2)・川  
本佑美(3)・齋藤舞(3)・安達静花(3)  
決勝進出・6位入賞  
●柔道  
(大阪府堺市金剛公園体育館) 8/8~12  
○女子個人57kg級  
佐藤みどり(3)  
1回戦敗退  
●テニス  
(兵庫県神戸市しあわせの村テニスコート) 8/2~5  
○男子団体戦  
松江北(3)・海星(長崎)  
1回戦敗退  
○男子個人戦シングルス  
飯沼拓也(3)  
6/18細貝(茨城・日立北)  
1回戦敗退  
○女子個人戦シングルス  
大台山系(25)  
奈良県天川村・上北山村・大峯山系  
小林碧(18位)  
千尋(3)・渡部雅子(3)・松井  
(内)の数字は学年。



## 全国高等学校バレー・ボール選抜優勝大会に出場して

前バレーボール部顧問 勝田 美鈴

歩  
あゆみ  
130年の北高が創る道

第58回 学園祭

した。旗のもと校長先生、教頭先生をはじめ、多くの卒業生・保護者の皆様で応援席が埋まり、素晴らしい応援をしていただきました。特に、東京双松会の皆様には、大変お世話になりましたことを感謝申し、厚くお礼申し上げます。

最後になりましたが、松江北高校の益々の発展と、生徒の皆様の御活躍を、心からお祈り申し上げます。

今年は松江北高校創立百三十周年という記念すべき年で、九月一日(3日)の三日間の日程で行われた学園祭も例年以上の盛り上がりを見せるものになりました。

初日の開会式にはじまり、講演や一年生のフォーラム、二日目は二年生のR出し物や家庭クラブの喫茶、三日目は体育祭や

特別企画の他に、百三十周年といふことで文科省の方などをお招きして教育などのテーマについて語り合う「社会の論点」北高

を語る」や、過去の歴史を振り返る「記念館」などの特別企画も行われ、更に三日目夜には後夜祭も行われました。これらの企画もあって生徒達は学園祭を楽しめたと思いますが、しかし、生徒達にとって最も大きな収穫は、二日間という限られた準備期間でクラスが団結して学年それぞれの課題をこなすことによつて、一層強くなつた「絆」ではないでしょうか?

普段とは違うこの「学園祭」という特別な状況だからこそ生徒達が受けとめ、そして乗り越えてゆくことができるようになつたのではないかと感じました。



平成18年度  
前期生徒会長  
2年 村松 和幸

## 本年度の進学状況

今春の進学状況について報告させていただきます。

平成十五年度からはじまつた新学習指導要領で学習した世代が受験する最初の大学入試でした。週五日制・学習内容三割削減をはじめとする「ゆとり教育」を考えの根底に据えた義務教育期を過ごした最初の世代が、構造的に地域・家庭での経済・教育意識の差が教育格差として萌芽するとも考えられている時代の中でぶれることなく、諸先輩が歩まれてきたように、自らの志を貫き、あかやまを巣立つていきました。

大学入学者選抜大学入試センター試験(以下、略称「センター試験」)では、英語リスニング実施・理科三科目受験可能などの特徴的な変更があり、新たな教育観・多様性への対応に向けた示唆的な役割を果たす入試でした。

入試内容そのものは、新学習指導要領への移行期間であつたことから、新指導要領を遵守することとともに、新旧指導要領の共通領域を中心に、生徒の基礎学力を精査する内容をも含んだ出題が多くなりました。結果、今春入試に限つて言えば、本校のような公立校にとつては幾分有利な入試であつたように思われます。

その一方で、少子化による影響からセンター試験、国公立大学・私立大学等の志願者数・受験者数は、四年連続の減少となりました。全定員が受験人口を上回る「全入時代」を二年後に

世界標準を念頭に据え、世界で戦える日本の研究を模索し、大学院をはじめとする高等教育環境そのものにおいて、競争の原理が鮮明となりました。受験生が集中し、ある大学では、志高く向学心旺盛で、幅広い教養と貫に出た専門性をもつ人材を獲得し教育・研究する大学と、教育・キャリア教育・生涯教育等の役割を果たす大学などへ大学が機能分化する岐路に立っています。その現象は今後は、数年内に高等学校へも随時到来するものと考えられています。

入試方式自体も複雑化・多様化を極めています。しかし、北高は迷いません。本校は、大学合格は通過点と考え、大学の教育・研究で力を發揮し、将来は社会貢献のできる人材を育成するため、一度しかない高校時代に、学びや部活動を通じて、その道で苦労しながら自らの力で困難を乗り越え目標を極める経験を体現させ、健康でたくましく、気概をもつた若人を全力で育て、「質実剛健」「文武両道」の精神を貫き続けます。

今春卒業生は、一年次に県総合体育大会「中国04総体」を開催し、全国から訪れた選手を総合開会式で、各競技会場で歓迎、運営をしました。また、ある者は選手として全国の強豪と熱戦を繰り広げ、ここ神話の国に多くの伝説を残しました。さらに、県総体総合優勝三連覇

### 進路狀況

平成18年度入試学校種別合格者延べ数及び就職者数（平成18年4月集計）

卒業生	平成16年3月			平成17年3月			平成18年3月		
	現役	卒生	計	現役	卒生	計	現役	卒生	計
国立大学	179	75	254	198	68	266	211	34	245
公立大学	40	10	50	27	9	36	44	6	50
私立大学	256	129	385	349	207	556	266	77	343
短期大学	60	5	65	45	3	48	65	1	66
専門学校等	22		22	39	4	43	42		42
就職	1		1	1		1			
合計	558	219	777	659	291	950	628	118	746
クラス数		10			9			9	

抱える問題である医師不足への対応をし、有能な医療従事者を育成することも本校の役割であることを認識しております。

私立大学は、センター試験の日程が一月後半となり、各私立大学の一般入試に接近したところから、移動行程の負担感も相まって、大幅に受験者数が減少しました。特に、関東地区を中心としたが、関関同立八二名と難関大学にも多数合格しました。不景気の煽りを受け、生徒一人当たりの私立大学の受験校数は減りました。しかし、前年が例外で、が旧課程最後の駆け込み入試であり、合格者数も三四三名(対前年マイナス二二三)の大軒減となりました。しかし、前年が旧課程最後の駆け込み入試であつたことから、前年が例外であつたよう考へております。

八月帰郷し本校に足を運んでくれる卒業生は、「文武両道」を高いレベルで実践したことだが、大学入学後も多くの場面で自信になつてゐると日々に言ひます。一步前に出る勇気、困難を回避するだけでなく時には成長の機会と考へる余力など、あかやまで育つた魂は、全国各地にあります。今後も、若人が、自己を見つめ、自分自身の力で困難を乗り越え、着実に自分の能力を養い、本気で自分を鍛成する丘「あかやま」で、率先垂範して教育の充実を追究し続けます。

今後とも、本校の教育活動に対する、先輩の皆様方のご支援御協力のほど何卒お願ひいたし

の青春グラフィティーをこれからは還暦の期にお願いしようと決まり。思えば今年は我が期、その還暦の同窓会も七月に一〇〇名の友が集い無事終えることができ、大阪の松本耕司君にご快諾をいただき、データーで原稿をもらつた時は本当に嬉しかつた。これから還暦を迎える期は、還暦の年は青春グラフィティーを担当するものと、覚悟をしていただきたい。そして、執筆者を決めておいていただきたい。宜しくお願ひ申し上げます。

編集後記

9。 会報は卒業生の皆様と双  
云・学校とを結ぶ唯一とも言  
いは続けなくてはと強く考え  
ておられます。色々な情報を  
お寄せください。特に若い期  
からの意見も期待していま  
す。HPもいいですが、会報  
に文章を載せるのも良いと思  
いますよ。

最後にお願いですが、入会  
者数（卒業生）が激減してい  
ます。会員数は増えるばかり  
です。今後とも会員の皆様の  
物心両面での絶大なご協力、  
ご支援をお願い申し上げま